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搶霸公屋 單身非長者申請佔44％
高學歷青年趁未畢業入紙 團體批預支資源促檢討

菲赴港證人數目 總統本周揭盅

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）房委會未來5年內，將會提供約7.5萬個公屋單位，以紓緩住屋

壓力。然而，運輸及房屋局局長鄭汝樺昨在立法會一個委員會上稱，非長者單身人士申請公屋

的個案有所增加，比例達44%，承認有關申請帶來一定壓力。有房委會委員指出，不少高學歷

年輕人畢業前已預先申請公屋，以免畢業後超出公屋入息要求，但這類申請卻導致公屋資源被

濫用。公屋聯會指出，現時的公屋計分制度存漏洞，令年輕人能「預支」房屋資

源，當局應予檢討。

香港文匯報訊（記者 嚴敏慧）Jason，祝你生日快
樂！在菲律賓馬尼拉人質事件中頭部重創的梁頌學

（Jason），昨日在屯門醫院度過19歲生日。雖然生日在醫
院度過，但Jason絕不孤獨，因為院方昨午為他舉行生日
會，並邀得行政長官曾蔭權、食物及衛生局局長周一
嶽、醫管局主席胡定旭和行政總裁梁 賢等出席，齊與
Jason慶祝。

據悉，Jason除品嚐生日蛋糕，更與特首一同合唱饒舌
歌（Rap），看來Jason口齒伶俐，復康進度向前跨進一
大步了。

據悉，Jason與特首合唱的Rap歌，正是特首早前為賀
聖誕新年，與歌手MC Jin合唱的Hip Hop「Rap Now
2010」。

精神佳「眼碌碌」 胡定旭贈3D相機
Jason的生日會昨日在屯門醫院9樓舉行，坐在輪椅上

的Jason由醫護人員推 進入派對房間，期間他戴 鴨舌
帽及口罩，精神奕奕。離開派對房間時更對在場拍攝的
記者感好奇，雖然被重重人牆圍起保護，他仍「眼碌碌」
四圍張望，梁太則一直緊隨其後。

獲眾多「大人物」到賀，當然少不了生日禮物，胡定
旭表示，送了一部新款3D數碼相機給Jason，讓他有空
時拍照，梁 賢則配合胡定旭送上數碼相架。送上果籃
的東區醫院急症室部門主管劉楚釗則說，Jason康復進度
理想。周一嶽透露，Jason精神不錯，記性之好更令人驚
訝，連電影《少林足球》的對白也能背誦如流。
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梁頌學屯院度19歲 生日會特首齊Rap歌

香港文匯報訊（記者 曾偉龍） 兩
家免費電視台於本月初完成興建8個
輔助發射站，令啟播3年的數碼地面
電視廣播覆蓋範圍增加至約90%人
口，即620萬人，新發射站將覆蓋範
圍擴展至赤柱、元朗、長洲，以至
大澳等地區；今年底前更有額外9個
輔助發射站落成。但目前僅61%住
戶實際使用有關服務。

隨 8個新增的輔助發射站落成，
超過620萬名市民可接收到數碼地面
電視廣播的訊號，較09年底的590萬
人增加30萬人。新覆蓋範圍包括赤
柱、元朗、長洲、大埔仔、鹿頸、
坪輋、石澳、大欖涌及大澳等地
區。商務及經濟發展局表示，將會
繼續與兩家免費電視台緊密合作，
進一步擴展數碼地面電視的覆蓋範
圍。

全港61%住戶使用服務
根據去年9月進行的一項公眾意見

調查，全港約有61%住戶（即約140
萬戶）使用數碼地面電視服務，較
同年6月的53.3%上升7.7個百分點。

雖然使用綜合數碼電視機的觀眾
持續增加，但機頂盒仍是目前最多
觀眾用作收看數碼地面電視的接收
器，亦有部分觀眾透過電腦收看數
碼地面電視。截至去年12月中，共
有199款數碼地面電視接收器獲電訊
管理局確認可接收標清和高清電視
節目頻道，當中139款為綜合數碼電
視機，60款為機頂盒。
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鄭汝樺昨在立法會房屋事務委員會會議上說，本港未
來5年新建公屋單位約有7.5萬個，若連同預計收回的現
有公屋舊單位，將可達致平均3年「上樓」的政策目標，
當局會物色合適發展的地皮興建公屋。但她指出，至於5
年後的建屋計劃，當局現階段未能落實建屋數量及時間
表，因為屆時可作公屋發展的土地，大多數處於初期規
劃及設計階段，將面對改變土地用途等可變因素。

佔10％單位 按配額計分制編配
鄭汝樺承認，非長者單身人士申請公屋的比例達

44%，當局會沿用配額計分制釐定編配的優次，如有需
要，可恩恤安置，目前10%的公屋單位編配予該類單身
人士。

房屋署副署長馮宜萱表示，未來5年落成的公屋單位，
91%位於市區及沙田、葵青等擴展市區，申請人目前實
際輪候兩年即可「上樓」。有立法會議員指出，以往公屋

申請者通過入息審查後，6至9個月內便獲3次派單位機
會，但最近收到不少投訴指，要等候近兩年才獲3次派單
位機會。他同時質疑，當局未來5年的新落成公屋單位只
有不足10%位於新界，批評當局避免在新區物色地方建
屋，及改善新區交通配套，以減省資源。

減輪候壓力 王國興促建夾心公屋
公屋聯會主席王坤接受香港文匯報訪問時指出，現時

申請公屋的入息資產審查，只設有上限卻沒有下限，令
不少在學的年輕人亦合乎資格申請「上樓」，「預支」房
屋需求，當局應檢討這制度，讓公屋資源分配予有需要
的人士。

工聯會立法會議員王國興亦說，上述情況反映夾心階
層租置樓宇的困難，不少年輕人趁未投入社會工作及未
有收入前申請公屋，卻為公屋輪候冊帶來壓力，促請當
局興建夾心階層租住公屋單位。

香港文匯報訊（記者 文森）香港死因庭將於下月14
日，就8名在馬尼拉挾持人質事件喪生的港人展開研
訊，並傳召116名菲律賓人來港作證。菲律賓司法部長
德利馬表示，除夕前已經就作證人數向總統阿基諾三
世提交建議，預料最快本周內總統會作出指示。

德利馬認為，赴港作證的人數應該有限制，不一定

要全數人應訊，「菲律賓的國民沒有責任應訊，（菲律
賓）政府有主權及權利保障國民。」阿基諾三世日前
表示，基於主權及對保障國民的考慮，認為毋須按香
港死因庭的要求，派出全部116名證人出席研訊；他又
質疑，是否有需要派這麼多人去香港，建議港府派員
到菲律賓向證人取證。

九巴龍巴申加價 行會最快月底審議
香港文匯報訊（記者 鄭啟源 陳寶瑤）九巴及龍運

巴士分別向政府提出加價8.6%及7.4%申請，交通諮詢
委員會昨討論有關申請，委員考慮一籃子因素後，會
向行政會議提交建議。據了解，委員考慮到兩巴加價
對民生有重要影響，兩巴提出的加幅亦可能引發爭
議，建議調低兩巴的加價水平，預料行政會議最快本
月底前審議兩巴加價申請。

去年第3季交通投訴 升2成近5千宗
另外，交諮會轄下的交通投訴組去年第3季共接獲

4,927宗投訴及建議，按季上升19.8%，當中以涉及公

共交通服務的個案為主，佔總數84%，按季上升
22.7%，其中涉及員工（包括司機）行為及工作表現的
投訴有1,520宗，有關公共交通工具班次及載客量的投
訴有186宗，涉駕駛行為不當的則有556宗，而投訴濫
收車資及船費的個案就有406宗等。

其餘的投訴類別還包括法例執行（約10%），與交通
情況有關個案則佔4%，個案已轉交有關機構及政府部
門跟進。

交通投訴組已經完成4,167宗個案的調查工作，當中
有2,756宗證實成立，而不成立的個案有153宗，30%因
資料不足而無法追查。

青年全健中心成立 一站式輔導「癮青」
香港文匯報訊（記者 鄭啟源）香港青年協會與醫管

局合作，成立全港首間「青年全健中心」，為沉迷上
網、吸煙、濫藥、酗酒及賭博等常見成癮行為的青少
年，免費提供一站式評估治療及輔導服務。中心預料
首年服務600人，目前接獲的個案以網癮及濫藥為主。
青協早前的調查發現，20至30歲的青年中，約20%有
網癮問題，推算全港約有7.7萬名網癮青年，情況不容
忽視。

青協督導主任徐小曼表示，該中心的服務對象是10
歲至35歲，中心的社工、精神科醫生及臨床心理學家
提供一站式服務，青年可主動致電求助，亦可透過學
校或社福機構轉介，首3年目標為3,000人提供服務。
她指出，中心上月開始運作，目前接獲的個案年齡介
乎12歲至25歲，包括學生及在職人士，大部分涉及上
網成癮問題。近期青協整體接獲的求助個案，亦以上
網成癮的比例較高，部分個案因沉迷上網，甚至出現
肌肉繃緊及手腳疼痛等毛病。

與社工醫護配合 為患者提協助
協助中心運作的青山醫院精神科顧問醫生林明指

出，各項成癮患者有可能同時患抑鬱及焦慮等精神問
題，需要社工及醫護配合，為患者提供協助。他指
出，上網成癮難以用上網時間作為判斷標準，倘一個
人無法自控不斷上網，已響起警號。另外，根據禁毒
處2009年數字，13.8%濫藥的21歲以下青少年來自元朗
區，新中心設於屯門醫院，亦可便捷地為區內青少年
提供協助。

現年16歲的阿軒（假名）已成功戒毒兩年，他從10歲
開始就有濫藥問題，持續吸毒4年，嚐過K仔、搖頭
丸、可卡因、大麻等毒品，直至一次遭警察截查發現
藏毒，開始有社工介入，「最初受同學影響接觸毒
品，檢查後發現EQ已受到影響，心臟功能受損，短暫
記憶力接近弱智的程度。」他認為，各項輔導及醫療
服務倘太分散，容易令人放棄接受治療，一站式服務
中心可更有效提供服務。

■鄭汝樺（小圖）表示，本港未來5年新建公屋單位約有7.5萬
個。圖為油塘公屋建築地盤。 資料圖片

■「青年全健中心」成立，醫管局主席胡定旭（前排
左二）及青協總幹事王 鳴（前排左三）昨出席啟動
禮。 香港文匯報記者鄭啟源 攝


